

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII	En Tortosa, al mes.	Peseta	TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN	Núm. 261
	Fuera, trimestre.				
	Extranjero, id.		Martes 22 de Noviembre de 1898	En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales				

La Asamblea de Zaragoza

Zaragoza 20.

Sesión inaugural

A las seis de la tarde ofrecía hermoso aspecto el salón de fiestas del Círculo Mercantil, atestado de gente.

En el testero del salón, en torno del presidente de la Cámara de Zaragoza, D. Basilio Paraiso, estaban el Ayuntamiento y la Diputación provincial, en corporación, con sus marceros.

El Sr. Paraiso declaró abierta la sesión, proponiendo el nombramiento de un presidente interino de la Asamblea, hasta su definitiva constitución.

El delegado Sr. Clot propone que permanezca en la presidencia el señor Paraiso, aceptado por unánime aclamación de los delegados.

Acepta el Presidente de la Cámara de Zaragoza con gratitud esa demostración de confianza, y se le agregan en calidad de secretarios los señores Alva y Rusiñol.

Los secretarios dan lectura á los documentos que motivan la reunión de la Asamblea; la invitación de la Cámara de Zaragoza, la autorización del Comandante del jefe del V Cuerpo de Ejército para que tenga sus sesiones la Asamblea, y la lista de los delegados enviados por las Cámaras de Comercio de toda España.

Como se han aglomerado los telegramas de adhesión á la Asamblea, algunos de hasta 2.000 palabras, el presidente propone que se prescindiera de leerlos en la sesión plenaria para no perder tiempo.

Así se acuerda.

Carácter de la Asamblea

Antes de procederse á la elección de la mesa definitiva y constitución de la Asamblea, el presidente interino Sr. Paraiso, hace algunas observaciones respecto del carácter de la reunión.

Afirma que la Asamblea no ha de hacer el juego de partido político alguno; pero que tampoco está alentada por propósitos egoístas, porque eso sería suicida.

Hace notar que la conducta seguida hasta hoy por los promovedores de esa gran reunión, es garantía de la sinceridad y patriotismo que la animan, demostrado por las adhesiones de todas las Cámaras de España.

No tiene tampoco la Asamblea móviles exagerados,—declara el señor Paraiso;—no viene á regenerar, sino á poner los jalones de la vía que ha de llevarnos á encontrar remedios á los males que nos abruman.

«Zaragoza no consentiría que tratásemos de política—concluye diciendo el Sr. Paraiso,—y no trataremos de política sino de cosas más altas, dignas de la patria en cuya defensa nos hemos reunido. (Aplausos).

El Sr. Ruiz de Velasco saluda á Zaragoza, «que es—dice—el corazón de España.» Saluda también á la prensa, lamentando que una parte de ella se empeñe en ver un peligro en la Asamblea.

«No, no es un peligro—replica el Sr. Ruiz de Velasco—la reunión de gente que trabaja, que paga y que no pide destinos.»

Declara que se han congregado los delegados de las Cámaras de Comercio para proclamar que viven y quieren vivir bajo la bandera roja y amarilla; para señalar las reformas que juzgan hacederas en bien de todos los españoles.

«No queremos—prosigue—suprimir el ministerio de Marina; lo que queremos es que se reorganice, porque hasta ahora no lo ha habido en España. (Aplausos).

«Y queremos también ejército, porque no vamos á demoler el Estado, sino á reformar y reorganizar el país.» (Ovación).

Hablan luego los Sres. Madolar (delegado de Málaga) y Espinós (delegado de Barcelona), quien hace presente que en 1808 cuando peligraba la independencia nacional, fué salvada por los defensores de Zaragoza, y hoy han creído necesario reunirse en la misma ciudad los que aman á la patria, convencidos de que peligraba algo más que en 1808.

El Sr. López (delegado de Cartagena) señala la necesidad de restringir los discursos y de mantener la intransigencia en cuantas resoluciones se adopten, sin hacer caso de las complacencias afectadas de algún ministro.

Hablan luego el Sr. Palacios (de Santander) y otros delegados, para saludar á Zaragoza.

Todos los discursos han sido aplaudidísimos.

La mesa de la Asamblea

Presentada la candidatura para formar la mesa definitiva de la Asamblea, es aceptada por aclamación.

Son elegidos así: Presidente, D. Basilio Paraiso.

Vicepresidentes, los Sres. Ruiz de Velasco, Pérez (D. Camilo), Gasull y Olano.

Secretarios, los Sres. Rusiñol, Alva, Najel y Pérez (D. Joaquín).

Se nombra enseguida una comisión con el encargo de refundir en uno los diversos cuestionarios formulados por las Cámaras de Comercio para norma de las deliberaciones de la Asamblea.

Termina la sesión inaugural con un vote de gracias á la Cámara de Zaragoza.—L.

Zaragoza, 21.

A las nueve de la mañana de hoy se ha reunido la ponencia de las Cámaras de Comercio, para tratar de la unificación de los cuestionarios, habiendo durado la sesión hasta las doce y media.

Se ha discutido poco, porque todos los representantes se hallan poseídos del mismo sentimiento de unión.

Se han aprobado varias proposiciones del cuestionario presentado por la delegación de la Cámara de Comercio de Cartagena, tendiendo á la unificación de los puntos objeto de discusión.

Se han nombrado varias comisiones para la organización de Hacienda, Fomento, Gracia y Justicia y Guerra.

La Cámara de San Sebastián ha presentado una proposición para que las clases mercantiles se impongan toda clase de sacrificios, incluso pecuniarios para conseguir sus aspiraciones.

De esto se dará cuenta en la sesión privada que ha de celebrarse esta tarde á las tres.

A las cinco comenzará la sesión pública y en ella se propondrán soluciones en las que todos están conformes, respecto á la organización.

Tal vez no se entre de lleno en la discusión de las proposiciones de cuestionario, por haber de debatirse otras particulares.

El miércoles, la mesa de la Cámara hará una visita al Ayuntamiento cuando éste se encuentre reunido en sesión.

La comisión será obsequiada por el Municipio con un refresco.

FUERA DE ESPAÑA

Guillermo II, íntimo

Durante muchos días hemos creído los españoles que el yate *Hohenzollern*, de vuelta de su viaje, asomaría á la costa gaditana, mostrando sobre

el entrepuente la figura toda arrogancia y toda poderío del César.

Siempre de actualidad este tipo del kaiser, lo es ahora más para nosotros que hemos creído conocerlo y que creemos admirar como una cosa rara á este Emperador ubieco y con aptitudes para todo, que manda ejércitos y buques, organiza la enseñanza, redacta leyes, pinta, toca, baila, canta, escribe y representa.

No podemos contemplar á este verdadero «hombre del siglo»; á cambio de ello los lectores se enterarán con gusto de las líneas siguientes que representan á Guillermo íntimo, al Emperador «por dentro».

Allá, en el palacio de Berlín, á las seis de la mañana en todo tiempo, luzca el sol ó no haya amanecido todavía, el Kaiser abandona la cama.

Se viste él solo y se coloca el uniforme—el Emperador no viste más que de uniforme; en su guardarropa los hay prusianos, alemanes, extranjeros; de caballería, de infantería, de artillería, de marina...—El que usa por las mañanas es el de general prusiano en *tenue* de diario.

Ya vestido el Emperador, va á tomar el desayuno al cuarto de su esposa, cuarto célebre en la historia del arte por los magníficos lienzos de Watteau que penden de los muros.

Los Soberanos se desayunan solos, sentados á una mesa pequeña, cerca de una ventana. El almuerzo es abundante: huevos, carne, leche, café, que se sirven el matrimonio mismo sin admitir ningún criado á su presencia.

A este tiempo los príncipes llegan al cuarto de mamá. Besan la mano del Emperador; abrazan y besan á la Emperatriz, preguntan como han pasado los papás la noche, cuentan como ha sido la suya, dan noticia de lo que tienen que estudiar en el día... Si los Soberanos están contentos de la conducta de los chicos, les reparten golosinas, que éstos, como todos los chicos, comen alegremente. El cuadro, dice un maese Langostino imperial, que desconoce por lo visto como esto ocurre en toda casa donde hay padres, gana de golosinas y dinero para proporcionarlas; el cuadro es encantador, idílico, admirable.

Desde luego que el Emperador es, en efecto, un buen marido y buen padre, que vive en *buen burgués*.

—Nunca soy tan dichoso—dice él mismo,—como cuando almuerzo solo con mi mujer ó le leo párrafos de un libro que le gusta.

A las ocho termina la escena de familia. Los príncipes mayorcitos se marchan á estudiar; los «princípitos» se van con sus camareras: el Empe-

rador se dirige á su gabinete de trabajo y da principio á sus faenas del día.

El despacho del *Kaiser* es de aspecto severo, adornado de *panneau* verde oscuro y de cortinajes del mismo color. En uno de los testeros principales, entre dos ventanas, hay un retrato, en tamaño natural, de la Emperatriz, retrato obra de Kiessel, cuyo trabajo ha sido millares de veces reproducido y se halla en la mitad de las casas alemanas.

En la pieza vecina á este despacho aguardan los ayudantes militares de Guillermo II. Este les llama, les reparte el trabajo del día y les despide, entregándose al examen directo y minucioso de las frescitas ó cuatrocientas cartas que recibe al día. Al lado de casi todas estas cartas—peticiones, reclamaciones, quejas—el soberano escribe una nota. Después se hacen informaciones, y cuanto es de justicia que se haga, se hace.

Absorto en su trabajo, el Emperador olvida muchas veces que ha llegado la hora de paseo. Es la misma Emperatriz quien, ya vestida, viene á recordárselo. El matrimonio sale en carruaje; sin escolta, marcha al campo, desciende allí y da un pequeño paseo á pie.

Quien no les conozca no adivinará que aquel jefe del ejército, aquella señora sencillamente puesta que va cogida á su brazo charla y ríe con él son los Emperadores.

Vuelto de paseo el Emperador, recibe hasta la una en una sala especial más lujosa y más grande que el despacho. Entra primero uno de los intendentes de Palacio que informa al soberano de cuanto afecta á la administración de los dominios imperiales; después los jefes de los distintos gabinetes civil, militar, de marina, etc. Todo lo firma Guillermo, principalmente lo que al ejército concierne. De capitán arriba nadie firma los nombramientos sino él, y se calcula que en los diez primeros años de reinado ha firmado solo del ministerio de la Guerra 85.000 documentos.

Después del despacho oficial recibe en audiencia á los particulares. A la una de la tarde se retira á almorzar. Cinco días por semana el almuerzo es, como el desayuno, en las habitaciones de la Emperatriz y su familia. Los otros dos días hay convidados en la mesa imperial.

Después del almuerzo vuelve á salir la augusta pareja. Ya no de paseo sino á devolver una visita, á inspeccionar tal construcción, á ver aquel estudio de artista.

A las cinco, Guillermo II está de nuevo en su mesa de trabajo, donde concluye lo que no pudo terminar por la mañana. Luego se entretiene escribiendo ó leyendo periódicos hasta la hora de comer.

A esta hora siempre hay un cierto número de convidados: oficiales, pintores, músicos, profesores, hombres de ciencia. Durante la comida, hay por lo general una conversación muy animada y muy alegre.

El Emperador pregunta á cada uno y le hace hablar de lo que constituye su especialidad.

Terminada la comida pasan todos á la biblioteca de la Emperatriz, donde se hace música, se charla, se discute; al Emperador le gusta mucho esta última parte de la vida del día.

De pronto se levanta Guillermo. Al ver esto, signo de que el Soberano da por concluida la velada, se marcha todo el mundo.

Y el libro dedicado á la vida de *Kaiser*, de donde son las líneas que anteceden, termina diciendo:

«Desde este instante una gran calma reina en el Palacio. No se oye sino el paso de los centinelas que velan por la seguridad del Soberano. Las sombrías murallas se elevan gigantescas hacia el cielo tachonado de estrellas. La casa imperial duerme y descansa...»

CRONICA

Apaleamiento injusto

Uno de esos valentones que forman parte de la policía secreta institución creada por el ex demócrata ex republicano y teosófico Alcalde D. Antonio Kies Muñoz ha apaleado esta mañana bárbaramente á un niño por estar en el andén de la estación, igual que otros, para recibir á varios repatriados hijos de esta ciudad. Un vecino que ha protestado contra el salvajismo del polizonte ha sido aplaudido y felicitado.

El «Chirio» en consumos

Continua este gran economista, consuegro del Alcalde visitando los fieltos con gran ansiedad é interés, cual si fuese el arrendatario del impuesto de consumos.

Y á medida que menudean las visitas la renta baja, baja y baja.

¡Buen par de consuegros le han caído á nuestra desgraciada ciudad!

En honor de Santa Cecilia

Esta mañana en conmemoración de Santa Cecilia y ante numerosa concurrencia, se ha celebrado una solemne Misa en la capilla de nuestro santo Hospital, habiéndose ejecutado al armonium durante la celebración de la misma por la bella y distinguida señorita Elvira Domingo, varios trozos de música entre los cuales recordamos la «Misa solemne» y el «Kyrie, Sanctus y Dómine» de *Rosini*, el «Nazareth» de *Gounod* y por último la «Meditación» de *Ravina* que fueron interpretados magistralmente por tan simpática como aventajada artista.

La banda que dirige D. Manuel Dauff, ha recorrido esta mañana las calles de esta ciudad ejecutando airoas marchas.

Repatriado

En el tren del mediodía ha llegado el bizarro sargento de infantería, hijo de esta ciudad, D. Casimiro Borrás. En la estación le esperaban su familia y muchos de sus amigos.

Sea bien venido y que se restablezca por completo cuanto antes.

Incendio

En la mañana de ayer se declaró un incendio en la casa del huerto que cercano al arrabal de Jesús poseen los herederos de D. Fernando Piñana.

A pesar de los esfuerzos de los colores de las fincas inmediatas y de los vecinos de aquel arrabal que acudieron presurosos para ayudar á su extinción todo fué inútil destruyendo el voraz elemento por completo el edificio perdiéndose cuanto en él había y sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

Tienda de tejidos

En el establecimiento de nuestro amigo D. Ramón Vergés Freixa, encontrarán nuestros lectores un abundante y variado surtido de ropa para la temporada de invierno; llamando la atención por su baratura y novedad los trajes de lana, extranjeros y del país, las mantas mallorquinas, mantones, chalets etc.

Nuestros lectores agradecerán nuestro anuncio si visitan el citado establecimiento.

Contribuciones

Las contribuciones por rústica, urbana, industrial, minas, carruajes de lujo, y alcoholes correspondientes al segundo trimestre del actual año económico, se cobrarán en la presente semana en los pueblos siguientes:

Días 21 al 25.—Roquetas.

Días 21 al 28.—TORTOSA.

Días 23 al 27.—Ulldecona.

Días 25 y 26.—Vivenya.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace *Escolástico* para la actual quincena:

Del 25 al 27 efecto de la irradiación cenital nocturna, la humedad y el estado higrométrico se generalizan nieblas; y en el Cantábrico, el Mediterráneo y parte NO. del Atlántico la cerrazón es notable. En Lugo S. de Orense, León, Asturias, provincias Vascongadas, Navarra, Huesca, Alava, Burgos, Palencia, Valladolid, Segovia, Avila y Teruel, la columna mercurial acusa—6°2'c. y 4°5' según orografía, al mismo tiempo que el NE. se hace fuerte contribuyendo al frío.

Del 27 al 28 acrece este temporal, llegando á Soria, Madrid, Ciudad Real y N. de Cuenca, y las heladas se generalizan por rolar el viento al N.

Pesca del «bou»

Según noticias recibidas de Málaga, ya se ha aprobado el nuevo reglamento provisional para la pesca con el arte llamado *bou* y en el cual refiriéndose al Mediterráneo, se reduce á tres millas la distancia á que puede pescarse de la línea quebrada que une los puntos salientes de la costa. También al número de tres toneladas el límite inferior de la capacidad de las

barcas que antes se marcaba ocho, y por último se establece que sólo habrá veda cuandolos propios pescadores la pidan.

¡Una reforma completa!

La «Revista Popular»

Hoy aparece el primer número de la *Revista Popular*, publicación de carácter completamente nuevo, como pueden comprobar nuestros lectores con la lectura del siguiente sumario:

TEXTO: *Reconquista*, por León Lizana.—*La crisis de los partidos liberales*, por Francisco Giner.—*Descentralización*, por Luis Durán y Ventosa.—*Joaquín Costa*, por C. B. de Q.—*El teatro de Wagner*, por A. de Beruete y Moret.—*La cuestión de Fashoda*, por Juan Uña y Sartou.—*Crónica literaria*, por Carlos Luis de Cuenca.—*Crónicas femeninas*, por María Goyri.—*Higiene infantil*, por el Dr. Pinilla.—*Crónica internacional*, por A. Sela.—*Crónica científica*, por L. de Hoyo Sainz.—*La cooperación*, por Salvador Mediano.

FOTOGRAFADOS: D. Joaquín Costa.

—El teatro Wagner de Bayreuth.

—Freya y los gigantes. (El Oro del Rhin).—Los nibelungos. (idem).—París.

—Las Walkyrias.—Croquis del alto Nilo.

De venta en «La Literaria» Moncada 1.

La sombra misteriosa

Las nueve sonaron en cierto reloj saliendo embozado del número dos un bulto que andando por un callejón llegó hasta la calle de «Válgame Dios».

El bulto, impaciente dos veces tosió diciéndose entre dientes Jesús qué calor!

y un perro *mayaba* y un gato *ladró* y voces sonoras lanzó una acordeón.

De pronto, la «sombra» del número dos detiene su marcha; al pararse, miró los cuatro bolsillos de su paletot y dijo con rabia entre dientes: «¡Mil rayos! ¡Ah! ¡Oh! El hombre misterio volviéndose veloz llamando en la puerta de donde salió, y al ver que no le abren ahueca la voz y grita dos veces diciendo ¡Asunción! Al punto una niña con ojo avisor asoma su rostro abriendo un balcón y al hombre misterio la niña le habló y entróse, saliendo

después Asunción con un par de llaves que el hombre cogió con dulce sonrisa diciéndole ¡adiós!

¿Quién era ese hombre de aquel callejón?
¿Qué hacía? ¿Qué busca?
Pues nada lector: que al ir al teatro, el hombre notó que se iba sin llaves; llamó a la Asunción (su hija pequeña) y... se las echó.

JORGE ROQUÉS GONZÁLEZ.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Ansiedad

Madrid, 21, 3 t.

Todas las miradas convergen hoy en la sesión que se ha debido celebrar en París.

Créese que en ella habrán quedado resueltos los principales puntos de la cuestión de Filipinas.

El día 5 del próximo Diciembre se reanudarán las sesiones de las Cámaras yankis, y Mac-Kinley desea que para entonces esté ya firmada la paz.

La repatriación

Telegramas del general Blanco dicen que la concentración y repatriación de tropas sigue haciéndose con el mayor orden.

Se ha terminado el cuadro de los nuevos buques adquiridos en el extranjero.

Créese que para primeros de año estará en España o navegando la mayor parte del ejército de Cuba.

No es exacto

Se desmiente la noticia de que se haya celebrado en casa del Sr. Martínez Campos una reunión de generales.

El general Martínez Campos es partidario, al parecer, de que se revuelva el problema político interior con un gabinete liberal interino.

No habrá exámenes

El Sr. Sagasta ha confirmado a los periodistas su propósito de no conceder exámenes extraordinarios en el mes de Enero, pues dice constituiría tal concesión una corruptela, que debe cortarse.

Noticias de las Bisayas

En el ministerio de la Guerra acaba de facilitarse en este momento un cablegrama oficial de las Bisayas.

En dicho despacho comunica el general Rios que los rebeldes amenazan a Ilo-Ilo.

Añade que las tropas españolas hicieron varias salidas, castigando duramente a los tagalos, los que sufrieron numerosas bajas.

El general Rios dice que los insurrectos se fortifican en la playa. Han sido fusilados 25 indigenas.

Además han sido condenados a cadena perpetua 69.

Tres han sido castigados a penas correccionales.

La rebelión que había estallado en Matti, ha sido sofocada.

El cablegrama termina diciendo: «A excepción de la isla de Negras, en Ilo-Ilo reina tranquilidad».

La baja de hoy

París, 21.

La nota bursátil del día en esta plaza es la enorme baja que han experimentado las Cubas, debido, según parece, a manejos de los agiotistas.

Abrieron á 205 francos y á las tres de lo tarde se cotizaban á 175.

Puerto Rico

Londres, 21.

Daily Telegraph publica un despacho de Washington dando cuenta de que en uno de los últimos Consejos de ministros el secretario de Guerra Mr. Alger dió cuenta de la triste situación de Puerto Rico. Los caminos de aquella isla se hallan invadidos por cuadrillas de facinerosos; el comercio aterrorizado no da señales de vida; las industrias no funcionan, la gente huye con objeto de poner á salvo sus capitales, y la propiedad es á diario objeto de atropellos inconcebibles en un país mediatamente civilizado.

En vista de la lúgubre descripción de Mr. Alger el Gobierno yanqui acordó la adopción de severas medidas con objeto de normalizar la situación de la pequeña Antilla.

La sesión de hoy

París, 21.

Los comisionados de la paz se han reunido á las dos.

Mr. Day manifiesta que el gobierno de los Estados Unidos rechaza por completo la proposición de España de someter á un arbitraje del artículo 3.º del Protocolo.

El gobierno yanqui no quiere que en las negociaciones de paz medien otras potencias que los Estados Unidos y España.

En vista de las protestas de los españoles, Mr. Day á manera de ultimatum señaló un plazo que espira el miércoles, 23, á las seis de la tarde, para que los españoles acepten ó rechacen las concretas y terminantes proposiciones de la comisión americana.

El miércoles se celebrará pues la reunión decisiva.

Los delegados españoles dijeron al salir que daban ya por perdida toda esperanza.

Consejo de ministros

Ha durado mas de tres horas. La versión oficiosa dice que los mi-

nistros se ocuparon de las negociaciones de París, pero que el Gobierno no sabe de la sesión de hoy mas que las noticias de la prensa.

El ministro de la Guerra dió cuenta de una solicitud del Colegio de Herfanos Militares, pidiendo al Gobierno se le garanticen 100.000 pesetas, único capital que posee el Colegio Asilo y que se habian invertido en Cuba y Filipinas.

Nada se resolvió.

El señor Puigcerver llevó al Consejo un expediente para autorizar al Banco España para la emisión de 1.000.000.000 de pesetas que han de invertirse en Obligaciones del Tesoro. Llevó también el ministro de Hacienda al Consejo el expediente referente al Catastro.

La resolución de estos asuntos se aplazó para otro Consejo.

Se trató de varios expedientes de indulto, aprobándose algunos y denegándose uno de pena capital procedente de Audiencia de Tarragona.

El señor Correa expuso á sus compañeros un noble proyecto de la Cruz Roja.

Esta benéfica institución se propone fletar un trasatlántico con objeto de gestionar la libertad de los prisioneros españoles que se hallan en poder de Aguinaldo, ó en último caso socorrerlos y atenderlos. Pide para ello el apoyo del Gobierno.

Se ignora lo que el Consejo decidiría, pero el ministro de la Guerra dió al salir que temía que nada pudiese hacer el Gobierno en bien de tan loable idea.

Los delegados burgaleses

Burgos, 21.—Los comisionados de esta Cámara de Comercio defenderán en la Asamblea de Zaragoza la creación en cada capital de provincia de una escuela de comercio que tendrá derecho á la elección de un delegado en Cortes.

Propondrán también la revisión de todos los expedientes de cruces, y recompensas otorgadas por méritos de guerra durante las últimas campañas.

La peste bubónica

Londres, 21.—Va tomando incremento la peste bubónica en la India.

Tranquilidad

Dicen en el ministerio de la Gobernación que el orden y la tranquilidad son perfectos en toda la península.

Consejo

Se celebrará nuevo Consejo de ministros para tratar de las noticias de París.

Las Cubas

Dícese que el ministro de Hacienda publicará un suelto oficioso con objeto de disipar el pánico producido por la baja de las Cubas.

—Hoy han circulado en Bolsa rumores muy alarmantes para los tenedores de este papel.

Conviene sin embargo acoger con reserva cuanto acerca del particular se dice, pues según mis informes nada hay resuelto todavía.

IMPORTANTÍSIMO

á los Herniados (Trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes, que con el mayor descaro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero á los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto para que el público les conozca antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros; pocos, muy pocos, los que saben colocarlos.

No basta contar con una pantalla para que el quinqué dé luz, cuando el aparato resulta inservible.

JOSE PUJOL

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias y con largos años de práctica en el establecimiento de D. José Clauso- lles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que en breve llegará á esta ciudad, en donde cuenta ya buen número de clientes que atestiguan su competencia.

Establecimiento La Cruz Roja.

Reus.—Plaza de Prim.—Reus. NOTA.—Próximamente anunciaré el día de mi llegada á esta ciudad.

NOVEDADES EN SOMBREROS

Se ha recibido en la acreditada sombrería de D. Antonio Delsors (Ciudad 3) un variado y extenso surtido en artículos de temporada y últimas novedades en sombreros, boinas y gorras de todas clases á precios económicos, y especialmente en gorras y boinas para niños.

Recomendamos á nuestros lectores tan importante casa por ser digna del favor de público y autor de la verdadera baratura. En dicha casa se hacen todá clase de composturas referentes á dicho ramo.

A los enfermos de los ojos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, **no se cobran honorarios.**

Las **CATARATAS** se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las **GRANULACIONES** se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta de diez a doce y de tres a cuatro en el gabinete del médico-oculista de la Cenia.

D. José Ballester

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz a la Cenia.

CARTILLA

DE LA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable a todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite a correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza a la Cámara Agrícola de Valencia ó a la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

Disponible

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

José M.º Bernis

Puente Piedra 1, San Roque 2

1899 Gran exposición de calendarios **1899**
Desde un real a seis pesetas

Corresponsal exclusivo para la venta en Tortosa

— DE —

La Publicidad, La Vanguardia, Las Noticias, La Correspondencia de España, El Nacional, El Pueblo, Las Provincias, El Mercantil Valenciano, El Centro, Los Sucesos, etc.

Venta y reparto a domicilio de

El Noticiero Universal, El Liberal, El Imparcial, El Fusi, Blanco y Negro, Revista Moderna, Nuevo Mundo, etcétera etcétera.

Rapidez y puntualidad en el servicio

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil